

Juicios ajenos

Los propagandistas de la candidatura republicana continúan, según dicen, enardecido a las muchedumbres. Ese ardor, si existe, ha de ser piroso, porque se resuelve en flatulencia, según la elegante frase empleada por Lerroux en Barcelona. ¡Menos mal que nos la ha dejado ahí!

De toda la oratoria truculenta y latiguillesta de esos oradores no hay modo de sacar, ni aun exprimiéndola mucho, una sola idea fundamental; no salen de los lugares comunes, de los tópicos más resobados y de los dos o tres rasgos de delirio megalomaniaco que constituyen la única novedad de la estación. Antiguamente hablaban, dados a la profecía, de triunfos futuros, ahora no se paran en barras y proclaman sus derrotas como triunfos pretéritos. Según parece, en diciembre vencieron al Poder público; ¡y nosotros sin enterarnos!

En vista de ello siguen proclamando a los elegidos de don Niceto ministros efectivos y aunque han caído ya en la cuenta de que no tienen el Gobierno, alegan para consolarse que tienen el Poder; ¡el Poder!, ¡el Poder! ¡No será, sencillamente, inflamación de la vejiga?

Claro está que cuando apuntan—y nunca pasan de ahí—una idea, es para ponerla en contradicción con su conducta: en diciembre lanzaron a la calle a cuantos incautos quisieron seguirles y antes y después han tenido a los estudiantes por fuerzas de choque, actuando en la calle a grito pelado y ahora, ayer, sin ir más lejos, don Niceto declara que las revoluciones no se hacen en la calle ni dando gritos. ¡Lástima que no se lo dijese oportunamente a los capitanes Galán y García Hernández, en lugar de lanzarles un manifiesto como detonador!

Cuando hablan de la propiedad, no saben tampoco a qué Marx quedarse; según unos, la República no atacará a la propiedad, sino al modo de utilizarla y según otros, o por lo menos otro, Alejandro Lerroux aquí lo que hace falta es una revisión de las fortunas personales. ¡Es mentar la saga en casa del ahorcado!

Lo del empleo de la propiedad les parece, a juzgar por la forma en que lo emplean, tranquilizador para las gentes de orden: no han hecho, sin embargo, otra cosa los bolcheviques, por lo menos.

Lo más gracioso, sin embargo, es que los conjuntistas de la izquierda hablen peses de la Dictadura, de los "ocho ominosos años" como si no hubiesen ido a gusto en su machito. ¿Por qué no cuentan lo que hicieron contra ella y las persecuciones con que les abrumó? Ya que no tengan hechos reales, tienen imaginación y serían muy curiosos los relatos: todo es inventar a tiempo y con gracia y, por lo menos, así restarían más amenos los comicios.

Ya inventan las persecuciones de que ahora son objeto y las demasías que piensa cometer el Gobierno en las elecciones... Son también, pues, adivinadores del pensamiento: pero, ¿por qué no adivinan el suyo propio para que sepamos los demás a qué atenernos?

Toda su ideología de enemigos de la "vieja política" es la ideología de la política prehistórica, como quien dice, de la política anterior al 54. No se han enterado de cómo han evolucionado y están evolucionando los países más democráticos del mundo, fermentados por la última guerra, y tienen aun de la democracia el mismo concepto que tenían sus bisabuelos, vírgenes de desengaños de la realidad.

Con eso y unas gotas comunistas, contra las cuales truenan los comunistas auténticos apenas tienen ocasión, hay bastante para reducir a los patanes de Zamalamera, cavernícolas a los que no ha llegado aun totalmente la civilización; pero no suele bastar para convencer a los ciudadanos con entendimiento y con memoria. Por eso no hay comicio en que no salgan a relucir los espectros de Galán y de García Hernández.

Y esa exhibición cuando la hacen los ex-carcelados, puede ser hasta un recordatorio de conciencia; pero cuando surge de labios de menor cuantía de hojalateros de la revolución, es una irreverencia intolerable, por no decir un sarcasmo pasanoico.

Los peligros del mar

PALMA DE MALLORCA, 10.—Se ha recibido en la Compañía Transmediterránea un radio del capitán del vapor correo de Mahón-Palma, "Bellver", don Santiago Jaume, dando cuenta de que a causa de la fuerte niebla reinante había embarrancado a treinta millas de este puerto, cerca de la isla "La Conejera".

Inmediatamente se radiotelegrafió a los buques "Infante don Juan" y al "Balear" vapores correos de Barcelona y Tarragona, que se dirigen a este puerto, para que

salieran en socorro del "Bellver".

El capitán de este buque radiotelegrafió que estaba a la vista de una motonave y que no había novedad a bordo.

Con objeto de transbordar el pasaje del "Bellver" al costado de éste se encuentra ya el "Infante don Jaime".

De Palma han salido varios remolcadores para tratar de poner a flote el vapor embarrancado.

PALMA DE MALLORCA, 10.—Al atardecer regresó al puerto el "Infante don Jaime", llevando 38 pasajeros que venían en el buque embarrancado. Los pasajeros dicen que el accidente fué motivado por la niebla densísima que reinaba. El "Bellver" embarrancó a las tres de la madrugada en la playa de Salinas, pudiendo el buque ponerse a flote por sus propios medios. Dos horas después embarrancó en los bajos de la isla Conejera. El pasaje resultó ileso.

Continúa el "Balear" prestando auxilio al "Bellver" para ponerlo a flote y remolcarlo a este puerto.

INFORMACION POLITICA

Manifestaciones del conde de Romanones

El conde de Romanones, al recibir anoche a los informadores, en su despacho del ministerio de Estado, manifestó lo siguiente:

—Parece que se ha puesto de moda atacar a los embajadores, y claro es que de estos ataques la pasión política es la principal animadora. Yo lo lamento, sobre todo cuando se refieren dichos ataques a aquellos embajadores que desempeñan sus cargos en países con los cuales tenemos negociaciones pendientes.

Sin embargo, ya no solamente se dirigen los ataques a los embajadores, sino que se extienden también a los ex embajadores. Ayer precisamente se habló, a propósito del que ha representado a España en la República Argentina, de un hecho acerca del cual pedí, naturalmente, en el acto los antecedentes que hubiera.

La contestación del ministerio de Estado ha sido categórica y terminante. Referíase el hecho a don Ramiro de Maeztu, y resultó que en el tiempo en que dicho señor representó diplomáticamente a España en la capital de la República Argentina no se ha heredado ni se ha vendido casa alguna para consular de España, ni se ha heredado ni vendido ninguna otra finca por atenciones del Gobierno español en la citada República. Durante el tiempo en que ejerció su cargo el señor Maeztu nada en absoluto se ha hecho de eso.

DICE EL GENERAL BERENGUER Rumores tendenciosos y falsos.—La situación, despejada

Escribe "ABC": "Tuvimos ocasión de saludar anoche al ministro del Ejército general Berenguer, cuando regresaba del acto militar celebrado en el Museo de Ingenieros, al que asistieron también S. M. el Rey y el presidente del Consejo.

Hicimos alusión a los rumores que circulaban con insistencia, y que determinada Prensa recogía, sobre actitudes y movimientos militares, y el ministro nos dijo:

—Esos rumores son absurdos y están desprovistos de todo fundamento. El Ejército, unido, se dedica a su misión profesional y está alejado en absoluto de la política. Ese espíritu de inhibición de los asuntos ajenos a la carrera se demuestra constantemente y ahora mismo, en el Museo de Ingenieros, hemos visto a casi todos los generales y jefes de Madrid en un ambiente lleno de vibración y entusiasmo. Todo lo de más son fantasías y falsedades, lanzadas para contribuir a una campaña de alarma y perturbación.

A nuestras preguntas, el ministro desmintió la llegada a España del general Queipo de Llano y comandante Franco, noticia aparecida en algunos periódicos con salvedades que demostraban la incredulidad de los mismos que la recogían.

También negó fundamento el general Berenguer al supuesto disgusto de algunos elementos militares sobre el orden de enseñanzas en las Academias especiales y la General.

Como insinuáramos al ministro algún tema de carácter político, se abstuvo de recogerlo y comentarlo. Si nos dijo que la reacción de las clases de orden es bien patente, y que esto contribuía a despejar una situación por muchos se empeñaban en presentar llena de confusiones.

—En el Gobierno—terminó diciéndonos—ha predominado siempre un amplio sentido de concordia y de transigencia. Con tinuará seguramente para que el programa ministerial se cumpla. Soy optimista. Basta oponer a ciertas nerviosidades un criterio liberal y el mantenimiento de la Ley".

ANUNCIESE EN ESTE PERIODICO

ECOS DE SOCIEDAD

La duquesa de Plasencia ha marchado a Roma.

De París han regresado los marqueses de Casa Valdés.

Han regresado de Sevilla los condes de Santa Marta de Babio, los condes de Rojas y la señorita Gloria Alonso.

Ha regresado de Sevilla don Agustín Figueroa.

Por el ex ministro don Isidoro de la Cifra y su esposa, y para su hijo el joven ingeniero naval don Julio, ha sido pedida en Murcia la mano de la bellísima señorita Joaquina Pérez Núñez, hija del general gobernador militar de aquella plaza don Ceferino Pérez Fernández y nieta de don Francisco Núñez Izquierdo, propietario de "El Adelanto", de Salamanca.

La boda se verificará el día 13 de junio próximo.

En la legación de Finlandia se celebrará mañana, sábado, un almuerzo, con el que el encargado de Negocios de dicha nación y la señora de Oramaa obsequiarán a algunas de sus amistades.

En la legación de España en El Cairo se han celebrado varias comidas con que el ministro de Su Majestad y la señora de López Dóriga han obsequiado al Cuerpo diplomático y personalidades de la sociedad.

Entre los invitados figuraban: los príncipes Mohamed Aly, Abdel Moneim, Michel Lotfallah y princesa; marqués de Alcedo, marqueses de Elisenda, vizcondesa D'Origny Mohamed Hassaneim Bey, jefe de Palacio; los ministros de Turquía y Dinamarca, Cherif Sabry Bey, secretario de Estado; sir Victor Harari Pachá y lady Harari, sir Pinching Pachá y lady Pinching; duque de Santo Mauro, ex embajador señor Reinoso, señorita María Rosa Cayo del Rey, señoritas de Pérez Eizariaga, señor Pérez Eizariaga y señor Ramírez Pérez Herrera; señor Nans Bey y señora, encargado de Negocios de Rumania, señor Alfred Tueni, y señora; señor Jean Tueni Bey, señor Fayad Sabit Bey y señora, señores de Rolo, León Suárez, Atta Afifi Bey, Asland Cattani y el secretario de la Legación, señor Gortázar.

"Predicasteis la República y no la proclamáis; ofrecisteis reformas y no las hacéis; queréis aniquilarnos y nos tenéis miedo. ¿Qué os queda gobernantes del Cantón de la Puerta del Sol?"

Muchas crisis, algunos asesinatos y a morir".

LOS ESTRENOS

EN LARA

"Paca faroles" A noche en Lara, triunfó nuevamente y de manera indiscutible Concha Catalá; de una comedia intrascendente y vacua, repetición del tema tratado, con más arte naturalmente por los hermanos Quintero en "Doña Hormiga", logró hacer una comedia interesante y emocionadora y una comedia fuerte de la que apenas si queda en pie más que el carácter creado por la gran actriz; pero que tiene bastante con esa creación para perdurar.

Todos los matices de la expresión y del sentimiento tuvieron en la actriz su manifestación exacta y exactamente adecuada y ella bastó para infundir a todas las figuras de la comedia, borrosas por más de una razón, intensidad y calor de vida "Paca Faroles", fué efectivamente "Paca Faroles" gracias a que "Paca Faroles" fué Concha Catalá.

El carácter que interpretó la admirable actriz fué, repito, el mismo carácter central de "Doña Hormiga"; una nueva versión más difícil de interpretar por ser la segunda y sobre todo porque podrían ser parangonadas escena a escena las dos comedias y no se vería en "Paca Faroles" más que un reflejo de "Doña Hormiga", en que, por ser reflejo ni las figuras ni las situaciones tienen la intensidad de la luz propia.

No puede negarse, sin embargo al autor habilidad técnica. Hay en su comedia aciertos de construcción indudables; pero en esos momentos fué el arte de la actriz lo que se impuso y lo que convenció al público.

Mas aun fué decisión su labor imponiendo su exquisita y extraordinaria naturalidad aún a las situaciones y a los personajes menos verosímiles que, en otras condiciones hubiese hecho fracasar quizás y desde luego mucho menos grato el éxito de la comedia que fué excelente.

Alejandro MIQUIS

ANTE LAS ELECCIONES MUNICIPALES

EL CONDE DE ROMANONES HABLA DE LAS ELECCIONES DEL CENSO

El remedio está—dice el ministro de Estado—en el "carnet" electoral

Varios informadores hablaron con el conde de Romanones en su domicilio.

El tema del diálogo fué la contienda electoral del domingo próximo.

—La palabra la tiene—dijo el conde— todos aquellos que en las elecciones anteriores se han abstenido. Hay que tener en cuenta que en Madrid nunca ha votado más del 60 por 100 del Censo electoral. Sé de una persona, que tiene nada menos que ochenta años de edad, que va a votar por vez primera. Además existe mucha gente que, después de los ocho años últimamente transcurridos, ejerce ahora también por primera vez el derecho al sufragio, en razón a su edad.

Insistió el conde en las grandes deficiencias del Censo. En Sevilla han sido excluidos el alcalde del Alcázar, señor Tavera, y cuantos viven adscritos a dicha regia mansión, en número superior a la veintena. En Madrid, personalidades tan conocidas como el teniente general don Francisco Borbón ha sido el minado del Censo no obstante haberse preocupado de hacer la reclamación oportuna.

—Pero no es esto sólo—añadió el conde de Romanones—, porque los hijos del ilustre general y todos sus servicios han sido excluidos también, como si la casa hubiera desaparecido. Y esto, tratándose de monárquicos o de republicanos, es intolerable. Sólo el "carnet" electoral puede concluir con tal estado de cosas. Y esto en segunda, con urgencia, para las elecciones próximas mejor que para las siguientes. Con el "carnet" todo el mundo tendrá su voto y se acabarán los madrugadores, los suplantadores y los que se aprovechan de los descuidos ajenos.

Los periodistas preguntaron al conde si el Gobierno poseía ya un avance de la proclamación de concejales por el artículo 29 en toda España. Contestó negativamente. Se extrañaba algo la demostra en la publicación de los datos. De Guadalupe—provincia de muchos pueblos con comunicaciones difícilísimas—podía decir que se proclamaron 980 monárquicos y ocho antidinásticos.

MITIN DE PROPAGANDA EN EL CIRCULO LIBERAL

Discursos de los señores Elices y Gasset, duque de Canalejas, García Cortés, marqués de Carvajal, Sacristán, Flores Vallés, Llinás y Buendía

Los candidatos monárquicos por el distrito del Congreso celebraron ayer tarde un mitin en el Círculo Liberal de la calle de Floridaablanca, bajo la presidencia del marqués de la Hermita. Estuvo muy concurrido.

Habló en primer término el señor Elices, quien explicó la causa del actual estado de cosas, hijo de la Dictadura, pero entendiendo que únicamente la revolución es legítima cuando el pueblo no dispone de los cauces jurídicos para expresar su voluntad. Por ello, para establecer la normalidad en España, juzga que sólo es preciso volver al imperio de la ley.

Añadió que los que hoy se manifiestan con alborotos y gritos no representan la opinión general, pues ésta es de los españoles que laboran silenciosamente, tra bajando en sus hogares por el porvenir de España.

Habló después el duque de Canalejas, quien manifestó que va acercándose el momento de dejar de hablar para empezar a hacer. Señala el espectáculo, que se ofrece en España de los monárquicos para dar la batalla a la revolución. La unidad del enemigo es ficticia, no existe; pues mientras los monárquicos tienen un ideal común, alrededor del cual se agrupan, los republicanos en un solo mitin señalaron como redentora la república conservadora, unos; la de los intelectuales, otros, y la socialista y la comunista, los restantes.

El orador afirma que tiene el convencimiento de que en Madrid y en Barcelona, donde los republicanos se las prometen muy felices, habrá sorpresas. Y es indudable que si los republicanos no el pueblo no los quiere. Esto no lo admitirían en las elecciones sería porque el pueblo no los quiere. Esto no lo admitirían nunca, y, cuando adviertan que lo han perdido todo apelarán a la algarada.

Aconseja a todos que acudan a las urnas para poder decir: "Somos dignos de nosotros mismos y podemos llamarnos ciudadanos".

El señor García Cortés habló a continuación. No rechazó la especie de que la labor de los concejales en el Ayuntamiento es hacer política, pues ésta, en su sen-

tido más noble, va unida a todos los actos de administración; pero una política de progreso de la ciudad, de mejoramiento de todos los servicios y atenciónes municipales.

Se declaró monárquico, pero de una monarquía condicionada por la Constitución, y afirmó que la candidatura republicana representa la anarquía. La República conservadora está fuera de todas las posibilidades, y todo el mundo sabe que no hay partidos republicanos, aunque existan núcleos. Sólo existe, dentro del campo contrario, una masa disciplinada, pero que ansía la lucha de clases, y ella predominaría en todo Gobierno republicano. El señor Alcalá Zamora es víctima de una ilusión, pues la revolución en España nos llevaría indefectos que pasó antes por la Duma y por Kerensky para acabar en el bolchevismo.

—Además—añade el orador—no se puede olvidar el pasado de Niceto Alcalá Zamora, que, aunque buen abogado, es hombre de puras costumbres políticas. Recuerda que el señor Besteiro estuvo detenido en Villacarrillo, en una habitación inmundada, por gestiones de los partidarios del señor Alcalá Zamora.

Afirma que el movimiento de Jaca demostró que no se puede esperar otra cosa que la derivación incontenible hacia la lucha de clases con el comunismo como obligado final.

Añadió que los socialistas que hoy le combaten ignoran que el orador tiene también su archivo. Estuvieron al lado de la Dictadura, y hoy rasgan sus vestiduras. Si no participaran en la Asamblea fué por mera cuestión de trámite; y las injurias que hoy lanzan sobre los adversarios demuestran su falta de razón.

Después pintó con datos precisos el cuadro que habría de ofrecer Madrid en el porvenir de triunfar los republicanos, que han pactado el federalismo en San Sebastián. ¿Qué sería de la capital sin sus 4.000 rentistas, sus 14.000 funcionarios, sus cuadros de oficiales, sus 7.000 pasivos, el elemento oficial sin la vida de la Corte y sin la centralización de la vida que corresponde en todos los países del mundo a la capital del Estado? Con la República federal se despoblaría, y el comercio se derrumbaría, y las industrias que viven al calor de la gran masa de población cesarían inmediatamente, parando millares y millares de obreros. Esto es lo que se ofrece por los revolucionarios, sin la contrapartida de un plan para evitar la ruina, la muerte de Madrid. ¿Habrá un solo madrileño sensato que vote a los representantes de esa República que han pactado con el comunismo y con los partidarios de la muerte de Madrid? "Vengan pruebas—dice—, de lo contrario callaremos. No bastan palabras, algaradas e injurias. Son razones las que demandamos".

A continuación habló el marqués de Carvajal.

Este dice que los revolucionarios son los responsables de esta división política planteada en España, en que se acusa a los monárquicos de ser incondicionales de la Monarquía, sea cual fuere el carácter de ésta, no siendo verdad, "pues somos muchos—dice—los que no transigiríamos con una Monarquía absoluta. Somos liberales y no cedemos a nadie el lugar que tratan de detentar de defensores de la democracia, pues los que hoy se hacen campeones de esa idea estaban encerrados en sus casas durante el Gobierno dictatorial o colaboraban con la Dictadura. Los socialistas, en la noche de San Juan y en la jornada de los artilleros, brillaron por su ausencia, sin perjuicio de aparecer hoy enarbolando la antorcha de la libertad.

Afirma que España atraviesa un momento que es digno de estudio. Las clases medias se han independizado económicamente después de la guerra y sienten el ansia del Poder. Pregunta si es posible que se asocien para sus fines políticos con los que representan intereses contrarios; porque los radicales y socialistas son los enemigos más encarnizados de esas clases medias, representa das por los republicanos moderados.

Los hombres que representan a la revolución y que piden carta blanca para reorganizar el país son gentes desnudas de toda clase de prestigios políticos, que jamás lograron reunir más que pequeños puñados de masas. Señala la actitud del señor Besteiro, quien, consciente con sus ideales socialistas, ha comprendido que no podía servir a la mesacracia sumándose a esas clases medias que pugna con la dictadura del proletariado.

Termina haciendo un llamamiento a la juventud para que no vote a la República, pues al hacerlo votaría la destrucción de todo lo existente incluso del régimen jurídico.

El señor Buendía hizo el resumen de todos los discursos afirmando que ja-

De la vida deportiva

Fútbol. — Celta 3; Baracaldo, 2
Ayer vimos en el campo del Parral algo que no nos era dado ver desde hace mucho tiempo. Un derroche de entusiasmo de dos equipos que buscan afanosamente la victoria durante noventa minutos reglamentarios más treinta de prórroga.

El espectáculo de aquellos hombres batiéndose, con el alma puesta en el juego, era un espectáculo que no podía por menos de enardecer a los aficionados y así ocurrió que al terminar, los jugadores baracaldeses y celticos salieran en hombros de la "hinchada".

No es el Celta de ayer aquel equipo calculador y magnífico de hace cuatro años, pero por bajo de su forma y todo, los celticos se mostraron en el campo más técnicos, mejores futbolistas que los baracaldeses, quienes a pesar de dominar más, no supieron sacar el necesario fruto debido a su inexperiencia.

Fueron los gallegos quienes primeramente marcaron, nivelándose bastante la partida para inclinarse decisivamente en la segunda parte del lado de Baracaldo. Dominaban éstos, pero el tiempo pasaba, quedaban cuatro minutos y el marcador señalaba injustamente uno cero en favor del Celta. Y entonces llegó un saque de esquina bien lanzado por Reñones y que Cachó envió a la puerta de Lilo en un formidable cabezazo. Tras él el delirio...

Se prolonga el partido media hora más y a los pocos minutos llega una jugada estúpida de la defensa celtica que proporciona al Baracaldo el desempate. El Celta entonces ataca con ánimos y viene la mejor jugada de la tarde; un balón corrido por Polo, quien pasa a su extremo y el centro corto de éste lo envía aquel jugador a Camelles que está desmarcado y este no tiene si no que meter la cabeza para batir a Urquiaga.

Con el empate, unos y otros luchan con tenaz empuje y el público pasa por unas fases de indudable emoción hasta que Camelles en una hábil jugada personal bate al meta del Baracaldo. Y después nada...

Ayer se demostró una vez más, que en fútbol no basta dominar. Hay que saber aprovechar este dominio, cosa que no supieron hacer los muchachos del Baracaldo, cuyo juego y rondono fueron apreciados por la afición madrileña como se merecía.

Cachelo, Graciano, Urquiaga y Lar-

buro destacaron por el equipo vizcaíno, cuya característica fue el empuje y la velocidad. Si aquellos hombres hubieran sabido lo que es tirar a puerta...

El Celta falto de su interior Nicha, quizá uno de sus mejores elementos no dió el rendimiento acostumbrado. De todas formas los jugadores celticos lucharon con infatigable entusiasmo y Polo el veterano interior fue sin duda su hombre de más clase.

De los elementos jóvenes del subcampeón de Galicia, Pareditas, Lilo y Piñero fueron los valores más destacados. Aquél por su tenacidad y los dos últimos por el gran juego desplegado toda la tarde.

Y ahora a esperar la pelea Celta-Recreativa, que tendrá mucho que ver.

Del arbitraje cuidó Melcón, quien lo hizo con la habilidad y pericia a que nos tiene acostumbrados en sus actuaciones.

Los equipos a sus órdenes fueron: Celta; Lilo; Hermida, Valcalcel; Pareditas, Vega, Espinosa; Raigosa, Camelles, Larbujo, Polo y Piñero.

Baracaldo: Urquiaga; Bóveda, Aedo; Salgado, Languro, Roberto; Eguía Reñones, Cachelo, Miranda y Graciano.

"TACK"
Rugby.—Mañana comienza la segunda vuelta

Mañana comienza la segunda vuelta del campeonato regional, luchando el Rugby Club y el Unión Sporting. El partido se celebrará en el terreno de juego de este último equipo.

Prats ha recaído
Prats el gran medio ala del Real Madrid jugó el pasado domingo en Barcelona y parece que su debut no fué acompañado de la fortuna. El corajudo jugador baracaldés, se ha resentido de sus antiguas lesiones y ahora lo más probable es que sea obligado a estar inactivo todo el campeonato de España.

Llegan los italianos

BARCELONA, 10. — Han llegado los jugadores que componen el equipo nacional italiano. En la estación fueron recibidos por elementos deportivos de Cataluña y periodistas. Los jugadores y acompañantes se mostraron optimistas ante sus próximas peleas de Lisboa y Bilbao, reconociendo que los españoles serán en San Mamés unos durísimos enemigos.

Preguntado Orsi por los periodistas manifestó que todo el equipo azul se halla en inmejorable forma.

Real Academia de Bellas Artes

Para la fiesta de la Raza
Instituido por la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando un premio anual para solemnizar la Fiesta de la Raza, se abre el concurso correspondiente al año 1931, sobre el tema "Estudio biográfico-crítico de los escultores contemporáneos y de la significación de la plástica moderna en cualesquiera de las Repúblicas hispano-americanas".

Será limitado a los autores de nacionalidad española o hispanoamericana.

El premio consistirá en una medalla de oro y el título de académico correspondiente.

Serán admitidas obras inéditas o ya publicadas, debiendo estar éstas escritas en lengua castellana.

Las obras serán entregadas en la secretaría de la Academia antes de las doce horas del día 30 de septiembre próximo.

El Cafeto
Hernán Cortés, 7
Fuencarral 33
Pidanse en ultramarinos
CHOCOLATES
EL CAFETO

Graves atropellos de automóviles

Un muerto y varios heridos graves
VALENCIA, 10.—En el cruce de la calle Causserxa un autobús del servicio público de Valencia al puerto atropelló a un anciano, causándole la muerte, y a un guardia ciclista, que resultó con heridas en las manos. El cadáver no ha sido identificado.

CADIZ, 10.—El automóvil conducido por la condesa de Portescal, natural de San Francisco de California, atropelló en la Avenida de Cayetano del Toro a Luis Ba-

fué el alboroto que el alcalde tuvo que suspender el acto y la fuerza pública hubo de intervenir para poner orden.

En el barrio de Latorre, próximo a esta capital, se celebró otro mitin de los republicanos socialistas; pero como atacaron los oradores a los monárquicos y reformistas, el público les abuchó y los persiguió finalmente, teniendo que salir los oradores corriendo para salvarse de las iras de los espectadores.

El artículo 29 en Córdoba
CORDOBA, 10. — Los datos finales oficiales acerca de la proclamación de concejales por el artículo 29 en esta provincia son: 24 liberales; 12 constitucionalistas; 12 monárquicos independientes; 27 de la derecha republicana; 4 radicales y 3 socialistas.

Entusiasta campaña electoral
BARCELONA, 10. — Una entusiasta campaña electoral ha sido emprendida a favor de la Monarquía por los miembros de la Juventud Monárquica, quienes en automóviles, que pasaban de un centenar recorrieron ayer las calles de la ciudad colocando miles de pasquines y carteles en catalán y en castellano, en los que se ataca duramente a republicanos, separatistas y comunistas.

De la supuesta desaparición de cédulas en blanco
BARCELONA, 10. — En la Jureta política de la presidencia de la Diputación se ha facilitado una nota, en la que se dice que se ha hecho un recuento de cédulas sin encontrar la falta de ninguna.

El señor Maluquer ordenó que fueran recogidos todos los periódicos que han hablado de este asunto y enviados al Juzgado de guardia con una comunicación redactada en los siguientes términos:

"Señor juez: En la Prensa de Barcelona se ha publicado una nota, procedente de los secretarios de los partidos políticos de esta ciudad, en la que se afirma que de la Diputación de mi presidencia han sido retiradas varios millares de cédulas en blanco, bajo el supuesto de ser utilizadas con fines de suplantación en la próxima lucha electoral.

Afirmando, desde luego, la falsedad de dicha noticia, me permito remitir a usted un ejemplar de cada uno de los diarios de la ciudad, por si estima proceder a la incoación del oportuno sumario en evitación de los hechos que se denuncian".

Maniobra sindicalista
BARCELONA, 10. — Varios representantes del Sindicato Unico, han recorrido durante el día de hoy, y seguirán mañana, las fábricas y talleres, poniéndose al habla con los delegados de taller para que exciten a los obreros que se abstengan de votar todas las candidaturas de concejales por Barcelona.

Florilegio de "republicanismo conservador" barcelonés
BARCELONA, 10. — Bajo el título "La República que entre todos quieren traerlos" publica "La Veu de Catalunya", en su número de esta noche, algunas de las afirmaciones que en los mítines celebrados por los diversos partidos de izquierda se han pronunciado estos días. Entre ellas merece la pena de recogerse las siguientes: "Somos, incluso, incompatibles con una República burguesa. La República será el comienzo de una era revolucionaria". (Del discurso del señor Cordero en el mitin de La Bohemia Modernista). "No basta ser republicano; es necesario ser revolucionario". (Discurso del señor Solá Cañizares en el mismo acto). "Las próximas elecciones son un acto eminentemente revolucionario". (Del candidato señor Martínez Jimeno en el mismo mitin). "Para nosotros la lucha electoral es un paso para la revolución. A nosotros nos interesan los hombres que antes que administrar sepan hacer la revolución. Nosotros no queremos llevar al Ayuntamiento hombres administrativos, sino revolucionarios". (Del señor Aragay en el mitin de la izquierda republicana, en Cataluña). "No queremos la Europa del siglo XVIII ni la del siglo XX, porque todavía nos parece demasiado humana. Queremos una Europa roja como la sangre que brilla en nuestras venas". (Del señor Aguadé en el mismo acto). "El noventa y nueve por ciento de la propiedad que se dice adquirida legalmente, es robada. Defiende el colectivismo. Declara también fuera de los republicanos españoles a los que no quieren venir con nosotros". (Del señor Vachier en el mitin de la izquierda republicana, en el Cine del Triunfo). "Los directores del movimiento de diciembre eran reaccionarios". (Del señor Leal en el mitin comunista del teatro del Bosque). "Una República, sí, pero la soviética, no otra". (Del señor Bullejos en el mismo acto).

En Sevilla
SEVILLA, 10. — En el local de la Sociedad Gimnástica de Triana se ha celebrado esta noche un mitin de propaganda monárquica, al que ha asistido gran concurrencia. Pronunciaron discursos los candidatos señores Beca, Mateos y Mensaque. Finalmente habló el señor Monje Bernal, que pronunció un discurso de tonos patrióticos. Se dieron vivas a España, al Rey, a Sevilla y a la Diputación honrada.

En Cádiz
CADIZ, 10. — Organizado por la coalición monárquica, se ha celebrado hoy en el teatro Cómico un mitin de propaganda electoral, que fué presidido por el marqués de Villapescadilla, y al que asistieron todos los candidatos de la coalición.

más desconfío de los electores del distrito del Congreso.

El acto fué una nota de entusiasmo y viriles discursos de cuantos intervinieron, fueron premiados con grandes ovaciones.

DOS NOTAS

Districto del Hospital
Recibimos esta nota:

"Como presidente del distrito, ruego encarecidamente a los afiliados y simpatizantes con la causa del orden y progreso, que, dando una vez más pruebas de su lealtad y patriotismo, voten la candidatura "íntegra" que la coalición monárquica presenta el próximo 12 y realicen la máxima y eficaz propaganda para su total triunfo, en armonía con las instrucciones de nuestro ilustre jefe excelentísimo señor conde de Guadalhorce. Doctor Burillo Stolle, catedrático".

Districto de Chamerí
Se nos ruega la inserción de la siguiente nota:

"Como presidente del Comité de Unión Monárquica Nacional de este distrito, acatando las instrucciones de nuestro insigne jefe, señor conde de Guadalhorce, encarezco a los afiliados del partido presten el mayor entusiasmo en la propaganda de la candidatura monárquica de coalición, haciendo honor a los compromisos adquiridos. — El conde de Mirasol".

Candidato independiente que se retira
Don Antonio Navarrete ha publicado una atenta carta, en la que dice que, a requerimientos que no puede desatender en manera alguna, ha resuelto retirar su candidatura a concejal, con carácter independiente, por el distrito de Palacio, de esta corte.

"Así, pues,—añade la carta,—ruego a mis amigos voten íntegra la candidatura de coalición monárquica, cuyas ideas comparto, quedándoles por ello, así como por la colaboración fidelísima y abnegada que me venían prestando, altamente agradecido".

EN PROVINCIAS

Mitín monárquico en los Campos Eliseos
BILBAO, 10. — Anoche se ha celebrado en el teatro de los Campos Eliseos el mitin de propaganda electoral de las candidaturas de concentración monárquica y de derechas. Para las seis y media de la tarde los alrededores del teatro se hallaban animadísimos. El gobernador civil adoptó bastantes precauciones, pero las fuerzas no tuvieron que intervenir, porque el orden fué completo.

A las siete y media el teatro estaba abarrotado de público. En las butacas y localidades preferentes numerosas señoras y señoritas. En el escenario se colocó la mesa de la presidencia, adornada con la bandera española, y ocupada por el marqués de Arriluce de Ibarra y el presidente de la Unión Monárquica de Vizcaya, señor González Olaso.

En mesas colocadas detrás se hallaban todos los candidatos del bloque monárquico y de derechas y los oradores que habían de tomar parte en el acto.

Hecho el silencio, el marqués de Arriluce de Ibarra hizo la presentación de los oradores, concediendo la palabra al teniente de alcalde del Ayuntamiento de Bilbao, don Antonio Pérez Carranza, que comenzó haciendo un llamamiento al pueblo monárquico bilbaíno para que sin demoras ni claudicaciones de ninguna clase se apreste a la lucha del próximo domingo.

Después hicieron uso de la palabra los señores don Ramón Sierra, don Martín Asúa y señor Banzo Echenique.

Por último habló el subsecretario del ministerio de Economía, don José Félix de Lequerica, que fué recibido con una larga ovación.

Dijo que es preciso tratar sobre todo de un tema local. Ante la amenaza revolucionaria y republicana dice que estamos aquí los enemigos de catástrofes, que son los supremos ideales de los revolucionarios.

Mitín de propaganda monárquica en Avila
AVILLA, 10. — En el teatro Principal se ha celebrado el mitin monárquico. La sala presentaba un brillante aspecto y estaba ocupada totalmente. Estaba adornada con bandera española y de las Ordenes militares. Presidió el farmacéutico don Juan de la Puente, que tenía a sus lados a los señores Maeztu, Valiente, Gil Robles, Martín San Pedro, Sánchez Baquero, marqués de Albayda y Bermejo de la Rica, acudieron gran número de candidatos monárquicos y caravanas automovilistas de Salamanca.

Pronunciaron elocuentes discursos los señores Lapuente, Martín Sampedro, Valiente, Gil Robles y Ramiro de Maeztu, que hizo el resumen del acto con un discurso vibrante que provocó el entusiasmo del público.

Mitín que degenera en tumulto
OVIEDO, 10. — En Villaviciosa se celebró un mitin de la conjunción republicano-socialista, en el que los oradores se produjeron en términos violentos, sin que el público protestase. Pero cuando los oradores atacaron a los reformistas, muchos iniciaron una protesta que degeneró en batalla campal, repartiéndose bofetadas y estacazos a granel. Tal

Pompas Fúnebres
4, Arenal, 4
TELEFONOS 11190 Y 54912

CAFES COLON
Se distinguen por su aroma y concentración
De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

ragán Mojo, causándole lesiones de pronóstico reservado.

GRANADA, 10.—En la calle de San Juan de Dios un automóvil atropelló al niño José Ayala Muñoz, causándole graves heridas.

TARRAGONA, 10.—En el lugar conocido por La Sota, de la carretera de Barcelona, chocaron un camión y una camioneta, resultando con diversas heridas Dolores Casals González, Jesús Sanz Casals, Josefa Moreno y Pilar Oliver.

NOTICIAS

La Real Academia Nacional de Medicina celebrará sesión pública mañana, sábado, a las seis y media, en la que el oculista doctor Morax, de la Academia de París, dará una conferencia sobre el tema "Infecciones intraoculares de origen exógeno".

Carreras de caballos

Resultados de la de ayer
Primera carrera.—Premio "Fil D'Ecosse", (vallas handicap). 3.000 pesetas, 3.200 metros.

1. "Falcasapa", 63 k. Valero Pueyo (Lewis); 2. "The Bath", 60 k., marqués de la Vega de Boecillo (Guzmán); 3. "Pierrette" 63 k., Pedro Ponce de León (A. Diez).

Distancias: 1 y medio cuerpos, 1, lejos; tiempo, 4. m. 4 quintos.

Apuestas: ganador, 18 pesetas; colocados, 8, 10, 50 pesetas.

Segunda carrera.—Premio "Colindres". 4.000 pesetas, 2.400 metros.

1. "Sorrento", 58 kilos, Francisco Coello (Leforestier); 2. "Toison d'Or", 52 k., Valero Pueyo (Lewis); 3. (Adelaida II), conde de la Címera (Belmonte).

Distancia: 1 y medio, 1 y medio cuerpos. Tiempo, 2 m. 44 s. Apuestas: ganador, 7,50.

Tercera carrera.—Premio "Prémontre" 4.000 pesetas, 1.600 metros.

1. "La Cachucha", 52 kilos, marqués de San Damián (Romera); 2. "Belladona", 52 k. Yeguada Figueroa (Perelli); 3. "Lydia", 52 k., conde de la Címera (V. Jiménez).

Distancias: cuello, 8 cuerpos; 6 cuerpos. Tiempo 1 m. 46 s. 2 quintos.

Apuestas: ganador, 15 pesetas. Colocados, 5,50 y 5,50.

Cuarta carrera. Premio "Chambón". 4.000 pesetas, 1.600 metros.

1. "Sala", 56 kilos, marqués de Valdeiros (J. M. Méndez); 2. "Makrisi II", 56 kilos, conde de la Címera (Belmonte); 3. "Overland" 52 k., Yeguada Militar de Jerez (J. Sánchez).

Distancias: 3 cuerpos, cuatro cuerpos, un cuerpo. Tiempo, 1 m. 45 s., 4 quintos.

Apuestas: ganador, 8 pesetas; colocados 6,50, 12,50 y 18 pesetas.

Quinta carrera.—Premio "Titania" (handicap) 4.000 pesetas, 2.200 metros.

1. "Blue Eyes", 60 kilos, V. y M. de la Cruz (Perelli); 2. "Capri", 62 k., conde de la Címera (Belmonte); 3. "Nez de Furet", 60 k., señoritas de Carrión (Romera).

Distancias: medio, cuatro y tres cuartos cuerpos. Tiempo, 2 m. 30 s. 4 quintos.

Apuestas: ganador, 14,50; colocados, 9 y 7,50 pesetas.

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL.—(Compañía Guerrero-Mendoza).—A las 6,30 y 10,30. Los amores de la Nati.

LARA.—(Beneficio de Concha Catalá). A las 6,45. Tierra en los ojos; a las 10,45. Paca Faroles.

CALDERON.—A las 6,30 La castañuela; a las 10,30. La moza vieja.

INFANTA ISABEL.—A las 6,30. La noche loca; a las 10,30. ¿Todo para tí?

FUENCARRAL.—Presentación de la compañía Vedrines. A las 10,30. La copla andaluza (reparición de Jesús Perosanz).

ROMEA.—A las 6,30. ¡Me acuesto a las ocho!; a las 10,30. La niña de la Mancha.

CIRCO DE PRICE.—A las 10,30. grandiosa función de circo. Exito de todo el programa y de las focas, caballos, Roserrey, avión infantil y M... ..

Manifestaciones del conde de Romanones

El conde de Romanones, al recibir anoche a los informadores, en su despacho del ministerio de Estado, manifestó lo siguiente:

—Parece que se ha puesto de moda atacar a los embajadores, y claro es que de estos ataques la pasión política es la principal animadora. Yo lo lamento, sobre todo cuando se refieren dichos ataques a aquellos embajadores que desempeñan sus cargos en países con los cuales tenemos negociaciones pendientes.

Sin embargo, ya no solamente se dirigen los ataques a los embajadores, sino que se extienden también a los ex embajadores. Ayer precisamente se habló, a propósitos del que ha representado a España en la República Argentina, de un hecho acerca del cual pedí, naturalmente, en el acto los antecedentes que hubiera.

La contestación del ministerio de Estado ha sido categórica y terminante. Referirse al hecho a don Ramiro de Maeztu, y resultará que en el tiempo en que dicho señor representó diplomáticamente a España en la capital de la República Argentina no se ha heredado ni se ha vendido casa alguna para consulado de España, ni se ha heredado ni vendido ninguna otra finca para atención del Gobierno español en la citada República. Durante el tiempo en que ejerció su cargo el señor Maeztu nada en absoluto se ha hecho de eso.

DICE EL GENERAL BERENGUER Rumores tendenciosos y falsos.—La situación despejada

—Escribe "A B C": "Tuvimos ocasión de saludar anoche al ministro del Ejército general Berenguer, cuando regresaba del acto militar celebrado en el Museo de Ingenieros, al que asistieron también S. M. el Rey y el presidente del Consejo.

Hicimos alusión a los rumores que circulaban con insistencia, y que determinada prensa recogía, sobre actitudes y movimientos militares, y el ministro nos dijo: —Esos rumores son absurdos y están desprovistos de todo fundamento. El Ejército, unido, se dedica a su misión profesional y está alejado en absoluto de la política. Ese espíritu de inhibición de los asuntos ajenos a la carrera se demuestra constantemente y ahora mismo, en el Museo de Ingenieros, hemos visto a casi todos los generales y jefes de Madrid en un ambiente lleno de vibración y entusiasmo. Todo lo de más son fantasías y falsedades, lanzadas para contribuir a una campaña de alarma y perturbación.

A nuestras preguntas, el ministro desmintió la llegada a España del general Queipo de Llano y comandante Franco, noticia aparecida en algunos periódicos con salviedades que demostraban la incredulidad de los mismos que la recogían.

También negó fundamento el general Berenguer al supuesto disgusto de algunos elementos militares sobre el orden de enseñanzas en las Academias especiales y la General.

Como insinuáramos al ministro algún tema de carácter político, se abstuvo de recogerlo y comentarlo. Si nos dijo que la reacción de las clases de orden es bien patente, y que esto contribuía a despejar una situación que muchos se empeñaban en presentar llena de confusiones.

Curso para extranjeros

En la Universidad Central y Facultad de Filosofía y Letras tendrá lugar hasta el día 30 del próximo mes de mayo el Curso de Primavera, con clases de Fonética, Gramática, Literatura y Cultura Española, organizadas para estudiantes extranjeros.

Las tareas de este curso ocupan un promedio de nueve horas por semana, con vedadas y excursiones complementarias. Los alumnos disponen de la Biblioteca de la Facultad para sus estudios. Terminadas las clases podrán obtenerse certificados de asistencia, así como, mediante examen, certificado de aptitud.

LOS RECTORES DE PARIS Y TOULOUSE EN MADRID

Conferencia del señor Charléty en el Instituto Francés

A las siete de la tarde el rector de la Universidad de París, M. Sebastián Charléty, dió en el Instituto Francés la primera de sus anunciadas conferencias. Versó sobre la vida del estudiante en París a través de los siglos.

Asistieron al acto, que estuvo concurridísimo, hasta el punto de que el local aparecía lleno completamente de selecto público, el ministro de Instrucción, señor Gascón y María; el rector de la Universidad Central, señor Zabala, presente en todos los actos que estos días se celebran en honor de los rectores franceses; el decano de la Facultad de Derecho, señor Altamira; secretario general de la Junta Constructora de la Ciudad Universitaria, vizconde de Checoslovaquia, cónsul de Francia, directores y secretario de la Casa de Velázquez, respectivamente; profesores y alumnos del Instituto Francés y numerosos estudiantes de la F. U. E.

El señor Dresch, rector de la Universidad de Toulouse, presentó al conferenciantes, ilustre historiador al mismo tiempo que administrador eminente, y dió también las

gracias a España y al Gobierno español por el cariño que siempre han demostrado hacia el Instituto fundado por la Universidad de Toulouse para la aproximación intelectual hispanofrancesa.

Después el señor Charléty explicó cómo a fines del siglo XII París quedó convertido en un gran centro internacional de enseñanza, exponiendo el plan de estudios en esa época, la jerarquía de los universitarios y las curiosas ceremonias que acompañaban el juramento de los nuevos doctores. Después de cuatro siglos de vida intelectual muy brillante, empieza a fines del siglo XV la decadencia irremediable de la antigua Sorbonne. El desarrollo de los estudios griegos en Francia y los ejemplos admirados por Francisco I durante su cautiverio en España en la Universidad de Alcalá determinaron al Rey a crear el Colegio de Francia, centro de estudios de las nuevas disciplinas. Durante tres siglos todas las creaciones científicas en Francia se desarrollaron al margen de la Sorbonne y contra ella.

Después, con el renacimiento de los estudios universitarios, en el siglo XIX se aglomeran otra vez los estudiantes en París y sobre todo en el siglo actual, vuelven a concurrir, como hace siete siglos, estudiantes de todos los países, pasando ahora de treinta mil. El señor Charléty indica cómo se están resolviendo los problemas que plantea esta aglomeración en cuanto al alojamiento de los estudiantes, y presenta varias vistas de la Ciudad Universitaria, que se eleva sobre el emplazamiento de las derribadas fortificaciones.

El conferenciante recibió muchas felicitaciones al final de su documentada y amena conferencia, que duró una hora y media. Hoy dará la segunda y última. Tratará de la vida universitaria en el París actual.

Recepción en la Casa de Velázquez

En la Casa de Velázquez, donde se alojaban los señores Charléty y Dresch, se verificó anoche, a las diez y media, una recepción en su honor.

El acto resultó brillantísimo. Entre otras muchas personalidades, concurrieron el ministro de Instrucción Pública, señor Gascón y María; vizconde de Casa Aguilera, secretario de embajada señor Decloux; agregado militar a la embajada de Francia en Madrid, coronel Moulin, y señora y señores de Bauen. El director de Casa de Velázquez, M. Pierre Paris; el director adjunto, señor Guinard y el secretario general monsieur Maurice Legendre, se hallaban también presentes.

El pianista Cubiles, que hoy sale para Andalucía, en excursión artística, dió un concierto. El programa estaba hecho a base de obras de Chopin y autores españoles.

De Primera Enseñanza

Asambleas de Maestros

Aprovechando las vacaciones de Semana Santa, se han celebrado dos Asambleas la una por la Asociación Nacional del Magisterio Primario, en la que el principal objeto fué discutir el interrogatorio que a las diferentes entidades y Asociaciones de la enseñanza primaria mandó el ministro, con objeto de hacer un nuevo Estatuto del Magisterio, que responda a las necesidades y anhelos de la clase.

Como es natural, las sesiones fueron largas y laboriosas y los acuerdos se verificaron mediante votación, siendo contestadas todas las preguntas, excepto la referente a los Habilitados.

La otra Asamblea también despertó interés, por estar integrada por los maestros que ingresaron en la Casa del Pueblo.

Hemos visto, estos días, en la Prensa varios artículos preguntando algunos de ellos: "¿Adónde va el Magisterio?" Y esto mismo despertó más la curiosidad para enterarnos de la importancia que pudiera tener esta nueva modalidad, tomada por bastantes maestros.

Entre los oradores se destacó un obrero, humilde sí, pero que se expresó de una manera elegante, correcta y muy elocuente, manifestando que las gentes se harían estas significativas preguntas: ¿Para qué quieren los obreros a los maestros? ¿Para qué los maestros a los obreros?

Sacó en consecuencia que por las circunstancias conocidas de todos, el Magisterio había sido empujado hacia el proletariado, siendo la "científica" de la clase media, y que los obreros los acogían con cariño en el seno de su ideología.

Advirtió, y en esto alabamos su perspicacia, que en una entidad donde hay unos 300.000 afiliados unos cientos más o menos, no tenían importancia, por lo que advirtió a los nuevos ingresados y supo poner el dedo en la llaga, que ellos no quieren a los maestros para que fueran a hacer acto de presencia, o pasar por la Secretaría, a que figuraran allí sus nombres, porque las circunstancias les pareciesen favorables, sino que allí es preciso ir a laborar.

Y en efecto, el obrero elocuente, decimos que puso el dedo en la llaga, porque está en lo cierto que la ideología de muchos maestros es muy variable, muy acomodaticia, figurando un día humos de sacristía, y otros inscribiéndose como "socios" de la Casa del Pueblo.

Estos son los que en la época de la Dictadura adulaban tanto, que saliendo cargados de favores, por la escalera ya flustigaban al que se los concedió.

El humilde obrero, en sus elocuentes palabras, más elocuentes cuanto la persona es más humilde, quiso desenmascararlos, para que su ideología sea más firme en beneficio de la clase,

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 10

Interior 4 por 100. F.	64,75
id. id. 5 y 4	60,00
Exterior 4 por 100. F.	8,25
id. id. E.	87,25
Amortizable 4 por 100. E.	73,00
Id. 5 por 100 1927 (sin impuesto) F.	98,00
Id. id. id. (con impuesto) F.	81,40
Deuda ferroviaria: A.	85,90
id. id. B.	83,90
id. id. C.	85,90
Bonos del Tesoro: A.	000,00
Ayuntamiento Madrid 1868.	101,50
Id. Id. Exprs Interior 1899.	00,00
Id. Id. id. 1909.	00,10
Id. id. D. y Obras:	93,00
Id. id. Ensanche.	000,00
Id. id. id. 1915.	000,00
Villa de Madrid 1914.	00,00
Id. id. id. 1918.	00,00
Cédulas Banc. Hipot. 4 por 100.	91,75
" " " 5 por 100.	98,50
" " " 6 por 100.	109,75
Acciones Banco de España.	581,00
" " Hipotecario.	0,00
" " E. de Crédito.	00,00
" " Hisp. Americano.	00,00
" " Nuevas Río de la Plata.	000,00
Tabacos.	000,00
Fénix.	485,00
Ferrocarriles Andaluces.	32,00
" " M. Z. A.	581,50
Metro.	000,0
Ferrocarril Norte de España.	444,50
Azucareras preferentes.	000,00
Id. ordinarias.	000,00
Peñarroya.	00,00
Moneda extranjera	
Francos.	55,55
Id. Suizos.	175,13
Id. Belgas.	126,50
Liras.	47,60
Libras.	41,20
Dólares.	9,095
Id. Cable.	00,00
Marcos oro.	2,1665

Consejo de guerra contra don Angel Galarza

Esta mañana se celebró en la Cárcel Modelo del Consejo de guerra contra el periodista don Angel Galarza.

Por enfermedad del teniente coronel Grifol, presidió el teniente coronel don Antonio Lozano, del regimiento de Covadonga.

Asistieron al Consejo, entre el público, casi todos los firmantes del movimiento revolucionario.

El fiscal calificó el delito de inducción a la rebelión y grave atentado al orden social y a la disciplina del Ejército, en relación de causa y efecto con la sublevación de Cuatro Vientos. Pidió, en consecuencia, ocho años de prisión mayor.

El defensor, don Carlos Blanco, solicitó la absolución y en todo caso, seis meses y un día.

Hubo un pequeño incidente porque al leer se las conclusiones del fiscal el Tribunal y el público se puso en pie, negándose a hacerlo el señor Alcalá Zamora, siendo obligado a ello por el presidente.

El señor Galarza pronunció algunas palabras en su defensa.

La causa quedó vista para sentencia.

De última hora

Crisis en el Japón

TOKIO, 10. — En los círculos bien informados se cree que en la reunión del Consejo de ministros que debe celebrarse hoy por la mañana quedará resuelta la cuestión de la dimisión del Gobierno o su permanencia en el Poder. Después de esta reunión—en la cual, según se asegura, el Gobierno se pronunciará en favor de la dimisión del ministro de Negocios Extranjeros, barón Shi debara—los ministros se trasladarán a la clínica donde es asistido el primer ministro señor Hamaguchi, para darle cuenta de la decisión adoptada en el Consejo. (Fabra).

El hallazgo de explosivos BERLIN, 10. — Según la "Deutsche Allgemeine Zeitung", ayer se han practicado numerosas detenciones, relacionadas con el descubrimiento de substancias explosivas en diversas localidades alemanas. Parece que todas las personas de tenidas pertenecen al partido comunista. (Fabra).

El señor Doumergue en Túnez TUNEZ, 10. — El crucero "Colbert", escoltado por el "Deguay-Trouin", y los torpederos "Foudroyant", "Brostois" y "Ferber", entró a las once de la mañana en rada de Bizerta.

El "Colbert" atravesó el canal, dirigiéndose a la bahía de Ponty, viéndose escalonadas en las orillas a las tropas, cofradías religiosas y una inmensa multitud, con banderas, estandartes, músicas, "tam-tams", etc. El presidente Doumergue desde el puente, contempló el magnífico espectáculo, favorecido por un tiempo espléndido.

La llegada del presidente de la república, que almuerza a bordo, fué saludada reglamentariamente con ciento un cañonazos. (Fabra).

Las gestiones del señor Titulesco BUCAREST, 10. — Las entrevistas celebradas ayer por el señor Titulesco han dado favorable resultado, logrando vencerse la resistencia del partido liberal y

del señor Averescu, que reclamaban la inmediata disolución del Parlamento, como condición previa de su participación.

El señor Averescu conferenciará hoy con los señores Ierga y Jorge Bratiano.

El Rey ha convocado colectivamente a todos los jefes de partido, para realizar cerca de ellos una gestión en favor de la constitución de un Gobierno de unión nacional. (Fabra).

Se teme hayan perecido ahogados 125 pescadores

TOKIO, 10. — A consecuencia de un violento temporal que se desencadenó ayer sobre la costa suroeste de Corea han naufragado más de cien pequeñas embarcaciones pesqueras, temiéndose que hayan perecido ahogados ciento veinticinco pescadores, que han desaparecido. (Fabra).

El vuelo de Scott PORT DARWIN, 10. — Ayer a las seis menos diez de la tarde aterrizó en este aeródromo, procedente de Inglaterra, el aviador británico Scott, el cual ha establecido, con una ventaja de diez y ocho horas sobre el que hasta ahora pertenecía a Kingsford-Smith, con nueve diez y veintinueve horas, un nuevo "record" de velocidad entre Inglaterra y Australia.

UN SUCESO LAMENTABLE

Como ayer se repartieron prospectos con vocando a que los obreros sin trabajo acudieran a las once de la mañana a la plaza de Colón para manifestarse ante la Presidencia del Consejo, varios grupos acudieron alrededor de dicha hora, aunque sin formar manifestación.

Un grupo de unos cincuenta bajaba por la calle del Almirante con dirección al paseo de Recoletos. Según algunos informes al frente de estos obreros iban comunistas de los expulsados de La Casa del Pueblo. Al pasar por frente al Círculo Albiñanista, del grupo partieron algunos gritos, arrojando los albiñanistas algunas alusiones en defensa del orden.

Surgió una reyerta y desde el Círculo Albiñanista se hicieron tres o cuatro disparos. Uno de los balazos alcanzó a un muchacho de diecisiete años, llamado Manuel Pérez Guirinos, estudiante de Ingenieros Industriales, produciéndole una herida en la región ilíaca de pronóstico grave.

La fuerza pública intervino restableciendo el orden y deteniendo a Felipe de Mediano Jiménez y Ovidio Mier y Alonso, a los que se encontraron armas cortas.

El suceso originó la natural alarma.

Política nacional

Esta mañana despacharon con el Rey los ministros de Instrucción Pública y Economía.

El conde de Bugallal dijo que había so metido a la firma del Rey la concesión de cruces agrícolas.

El señor Gascón y María dijo que había sometido a la firma el decreto sobre inamovilidad de los inspectores de primera enseñanza.

El Rey acudió luego a la Ciudad Universitaria acompañando a la visita hecha por los rectores de París y Toulouse a quienes obsequió con un almuerzo.

El ministro de la Gobernación, al recibir a los periodistas entregó la relación de los resultados hasta ahora conocidos de los concejales elegidos por el artículo 29, que es como sigue:

Resultado de la proclamación de concejales por el artículo 29, según los datos recibidos hasta el día 9 de abril de 1931, que no son completos en algunas provincias y a falta de otras.

Alava: 85 monárquicos y 10 antimonárquicos; Albacete: 296, 21; Alicante: 237, 19; Almería: 267, 17; Avila: 94, 5; Badajoz: 445, 30; Baleares: 129, 16; Barcelona: 312, 7; Burgos: 1.086, 2; Cáceres: 208, 12; Cádiz: 105, 1; Castellón: 299, 78; Ciudad Real: 303, 23; Córdoba: 75, 10; Coruña: 444, 2; Cuenca: 846, 6; Gerona: 365, 130; Granada: 396, 35; Guadalajara: 695, 8; Guipúzcoa: 779, 63; Huelva: 106 monárquicos; Huesca: 275, 90; Jaén: 68, 25; Lérida: 106, 48; Logroño: 132, 59; Málaga: 131, 15; Murcia: 92, 12; Navarra: 212, 19; Orense: 293, 4; Oviedo: 113, 10; Palencia: 432, 4; Pontevedra: 313, 41; Santander: 46, 12; Segovia: 139 monárquicos; Sevilla: 30, 3; Tarragona: 373, 162; Teruel: 233, 56; Toledo: 296, 26; Valencia: 248, 112; Valladolid: 157, 8; Vizcaya: 338, 105; Zaragoza: 88 monárquicos y 85 antimonárquicos.

No es extraño que esta relación sea incompleta, pues antes nunca se facilitaban estos avances y la falta de costumbre hace que este servicio no esté montado con la debida perfección para poder precisar con exactitud los datos.

Como ustedes verán, por los datos conocidos hasta ahora, el número de concejales monárquicos elegidos por el artículo 29 es de unos 12.000 y el de los antimonárquicos es de unos 1.300.

Del censo vengo recibiendo numerosas quejas de monárquicos excluidos; ello me trae preocupado, porque es injusto, tanto de unos como de otros, hayan sido excluidos.

En Barcelona, prosiguió diciendo el marqués de Hoyos, según me comunicó el gobernador civil por teléfono, ocurrió esta mañana un grave suceso. Una banda de individuos armados y en pleno día asaltó la Casa Central del Banco de Cataluña, llevándose unas cien mil pesetas.

CURSO DE CORONELES

Su Majestad asistió a la sesión de ayer

En el Museo de Ingenieros se celebró ayer tarde una sesión del curso de preparación de coroneles para el ascenso, a la que asistió Su Majestad el Rey acompañado por el jefe de su cuarto militar, general López Pozas.

En la puerta del edificio esperaban la llegada del Monarca el presidente del Consejo de ministros con los de Ejército y Marina. También se hallaban los generales Goded, Ruiz Fornell, García Benítez, Berenguer (don Federico), Ruiz del Portal.

El Rey pasó al salón de conferencias y ocupó la mesa presidencial con el jefe del Gobierno y los ministros mencionados, más el general López Pozas.

El capitán general de Madrid, señor Berenguer, pronunció unas frases de salutación al Rey en nombre de los coroneles del curso. Recordó la presencia del Monarca en análogas ocasiones y terminó expresando la inquebrantable adhesión de la guarnición y de los Cuerpos representados por los allí reunidos.

Por último dió unos vivas al Rey y a España, que fueron contestados con todo entusiasmo.

Su Majestad habló a continuación, para expresar que es la segunda vez que tiene ocasión de saludar a los coroneles del curso de preparación para el ascenso, "curso—dijo—que sirve para refrescar los conocimientos y prácticas obtenidas, para dar a conocer los adelantos del mando y capacitarlos para su ejercicio al ascender a generales de brigada".

Hizo resaltar el hecho de que algunos, por su edad, no alcanzarán aquella graduación, y, sin embargo, acuden al curso demostrando con ello un entusiasmo que es de agradecer.

Añadió el Monarca que en la actualidad no es tan fácil como antes el mando de las fuerzas por la clase de la tropa y las condiciones sociales del ambiente de España, mejor dicho, mundial, que exige una disciplina completa y que los jefes se hallen competetrados con sus subordinados para hacerlos obedecer. Ello se obtiene con cariño, que les recomiendo adopten, puesto que facilita el logro de esa necesidad.

Su Majestad terminó dirigiendo un saludo a la guarnición y a los Cuerpos que representan los concurrentes al acto.

Afortunadamente, han sido detenidos dos individuos de dicha banda, que poseían parte del dinero robado. Ahora se está verificando el recuento de lo que se les cogió para saber qué cantidad es la que resta por recuperar.

—¿Se sabe la nacionalidad de los asaltantes?—preguntó un reportero, haciendo notar al ministro que en Barcelona viene actuando una banda de apaches extranjeros.

El marqués de Hoyos contestó que hasta el momento no había sido informado de la nacionalidad.

—Y no hay más noticias, señores, únicamente reitero mi afirmación de que todo ciudadano será protegido para la libre emisión de su voto.

—¿Qué nos puede decir de los sucesos de esta mañana?

—Pues que un grupo de obreros sin trabajo, con los que iban mezclados elementos al parecer extraños, se situaron cerca de la Presidencia. La fuerza pública les hizo saber que no podían estacionarse en aquel sitio. En perfecto orden se disolvió y al marchar por la calle del Almirante se produjo un altercado entre estos elementos y los asociados de un determinado círculo político, que se acometieron a pedradas, haciéndose por parte de uno de los grupos varios disparos.

—¿Hay algún herido?

—Parece que uno grave, cuya filiación y profesión desconozco hasta ahora.

La fuerza pública estuvo ausente de este encuentro, pues cuando llegó ya se había liquidado el incidente.

—¿Se han practicado detenciones?

—Hasta el momento presente no lo sé, pues nada me han comunicado.

—¿Se detendrá a los legionarios?

—Se detendrá a los que hayan infringido la ley.

Esta mañana grupos de obreros sin trabajo acudieron a la plaza de Colón, con objeto de manifestarse ante la Presidencia.

Al pasar por la calle del Almirante uno de los grupos produjo una colisión frente al Círculo Albiñanista, resultando herido de un balazo un muchacho estudiante. Por separado damos cuenta del lamentable suceso.

A primera hora de la tarde el jefe del Gobierno recibió a una comisión de obreros que le hizo entrega de un escrito pidiéndole se conceda a cada parado un subsidio de dos pesetas, facilitándose pan a sus familiares y que el alquiler de las viviendas corra a cargo del Estado.

Dentro de la situación actual de los mercados de valores, el de Madrid presenta aspecto general satisfactorio, pues suben algunos Fondos públicos y bastantes valores industriales. Las operaciones se efectúan con tranquilidad estando equilibradas en gran parte la oferta y la demanda.

La moneda extranjera, después de la quietud de estos últimos días, vuelve a cotizarse en baja y pierden las libras y los francos 15 céntimos y los dólares 3. En Londres la libra se inició a 43,99, baja a 43,85.

a sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revengas"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artritis, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia de San Fernando

Mesón de Paredes, 45--Teléfono 75.800

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Mesón de Paredes, 45--Teléfono, 75.800

Gran Farmacia de San Fernando